

Podcasts zum Thema Organspende (2016): Organspende, eine wichtige Entscheidung

- Sprecher:** „Wir müssen uns ja ständig entscheiden. Im nächsten Urlaub in die Berge oder ans Meer fahren? Ein neues Auto kaufen oder in Zukunft mehr Fahrrad fahren? Studieren oder lieber eine Ausbildung machen? Manche Entscheidungen sind alltäglich andere können aber auch unser Leben verändern oder das von anderen Menschen. Ein Beispiel bei dem eine Entscheidung sogar Leben retten kann, ist die Organspende. Die Krankenversicherungen regen ihre Mitglieder regelmäßig dazu an sich intensiv mit diesem Thema auseinander zu setzen.“
- Sprecherin:** „Fast 70 Prozent der Deutschen wären prinzipiell bereit Organe und Gewebe zu spenden. Das geht aus einer aktuellen Umfrage hervor. Aber noch nicht einmal jeder Dritte hat bisher auch einen Organspendeausweis ausgefüllt.“
- Passant 1:** „Ich hab zwar von der Krankenkasse was zugeschickt bekommen, aber ich hab noch keinen.“
- Passantin 2:** „Ich hab schon drüber nachgedacht. Hab mich allerdings noch nicht entschieden.“
- Passant 3:** „Also ich hab keinen Organspendeausweis. Aber eigentlich ist das ja eine gute Sache. Aber im Vorfeld wüsste ich gerne mehr darüber, bevor ich da wirklich eine Entscheidung treffe.“
- Sprecherin:** „Wie die persönliche Entscheidung auch ausfällt, das Ja oder Nein im Organspendeausweis schafft Klarheit und entlastet die Angehörigen falls etwas passiert. Um eine Entscheidung treffen zu können, sind Informationen wichtig. Fakt ist: Die Organspende läuft nach strengen Regeln ab. Niemand muss befürchten aufgrund seines Organspendeausweises im Krankenhaus beispielsweise zu früh aufgegeben zu werden. Jede Organspende kann Leben retten und derzeit warten etwa 11.000 Patienten in Deutschland auf ein Spenderorgan. Es gibt also gute Gründe über Organspende nachzudenken und sich zu entscheiden.“
- Passant 4:** „Wenn ich nicht mehr leben kann, dann ist es doch okay, wenn ich meine Organe an jemanden weitergebe.“
- Passantin 5:** „Wenn ich tot bin, bin ich tot. Und dann kann man ja vielleicht noch was verwenden und anderen Leuten das Leben retten. Könnte ja auch einen selber betreffen.“
- Passantin 6:** „Ich finde das eine super Sache. Sollte man sich auf jeden Fall mit auseinandersetzen.“
- Sprecherin:** „Alle Fragen zum Thema beantwortet immer montags bis freitags von 9 bis 18 Uhr das Infotelefon Organspende unter der kostenfreien Nummer: 0800 90 40 400.“